Drucksachen-Nr. 9922/2014-2020

Beschlussvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Bezirksvertretung Mitte	23.01.2020	öffentlich
Schul- u. Sportausschuss	18.02.2020	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

Errichtung einer Cricket Pitch auf dem Freigelände an der Radrennbahn

Betroffene Produktgruppe

11.08.01

Auswirkungen auf Ziele, Kennzahlen

Die Umsetzung der Maßnahmen unterstützt das Ziel, dem organisierten Sport und dem nichtorganisierten Sport bedarfsgerechte und funktionale Sportanlagen zur Verfügung zu stellen.

Auswirkungen auf Ergebnisplan, Finanzplan

Die Maßnahme wird durch einen Sportverein realisiert, so dass sie keine Auswirkungen auf den Ergebnisplan hat.

Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)

Beschlussvorschlag:

Die Bezirksvertretung Mitte und der Schul- und Sportausschuss stimmen der Errichtung einer Cricket Pitch auf dem Freigelände an der Radrennbahn zu. Über eine eventuelle Förderung der Vereinsbaumaßnahme aus Mitteln der Sportpauschale entscheidet der Schul- und Sportausschuss zu einem späteren Zeitpunkt.

Begründung:

Der Verein Freie Turn- und Sportvereinigung Ost e.V. (TuS Ost) bietet seit dem Jahr 2013 die Möglichkeit, im Verein Cricket zu spielen. Die Initiative zur Gründung dieser Abteilung ging im Wesentlichen auf junge, unbegleitete minderjährige Flüchtlinge zurück. Sie stammen aus Ländern wie z.B. Bangladesch, Pakistan oder Indien, in denen dieser Sport eine Nationalsportart ist. Mit Unterstützung des AWO Bezirksverbandes OWL hat der Verein die Cricket-Gruppe ins Leben gerufen. Es ist das einzige Angebot dieser Sportart in Bielefeld, weitere Gruppen gibt es in der Umgebung nur in Borgholzhausen und Lemgo.

Die Integration der Sportlerinnen und Sportler ist gelungen und die Gruppe mittlerweile fester Bestandteil des Vereins. Auch der sportliche Erfolg hat sich mittlerweile eingestellt. Die Mannschaft nimmt am offiziellen Spielbetrieb des Deutschen Cricket-Bundes teil und zwei Spieler sind bereits für die U 19-Cricket-Nationalmannschaft nominiert.

Sowohl das Training als auch die Spiele der Mannschaft finden auf der Freifläche an der Radrennbahn statt. Hier hat sich der Verein bisher mit einer transportablen Pitch beholfen, die zum Training und zu den Spielen auf der Rasenfläche ausgelegt wird. Diese Pitch wiegt ca. 180 Kg und muss jeweils vom Lernpark Heeper Fichten zur Freifläche getragen werden.

Das Problem, welches sich dem Verein stellt, ist, dass immer mehr Gastmannschaften sich weigern, auf einer transportablen Pitch zu spielen, da diese ein höheres Verletzungsrisiko für die Sportlerinnen und Sportler bedeutet. In der Konsequenz muss die Cricket-Mannschaft des TuS Ost ihre "Heimspiele" auswärts in Städten austragen, die über eine festinstallierte Pitch verfügen. Dies ist mit erheblichem organisatorischen und finanziellen Aufwand für den Verein verbunden.

Aus diesem Grund hat sich der Verein an das Sportamt gewandt und den Einbau einer Pitch auf dem Freigelände an der Radrennbahn beantragt. Die Pitch besteht aus einem 20,12 m langen und 3,5 m breitem Kunstrasenstreifen, der in die Rasenfläche integriert wird. Sie liegt maximal 2 cm über der Oberfläche, damit Regenwasser ablaufen kann. Die genaue Lage der Pitch auf dem Gelände ist dem anliegenden Plan zu entnehmen. Die Umsetzung soll im Rahmen einer Vereinsbaumaßnahme erfolgen. Der Verein übernimmt die Verkehrssicherungspflicht und trägt alle Kosten, die für den Bau, die Unterhaltung und einen eventuellen Rückbau der Pitch anfallen. Eine entsprechende schriftliche Vereinbarung wird der ISB mit dem Verein schließen.

Es ist beabsichtigt, für die Herrichtung einen Zuschuss aus der Sportpauschale zu beantragen.

Sowohl die Maßnahme als solche als auch der ausgewählte Standort ist mit dem ISB als Eigentümer, dem UWB als Verantwortlichen der Grünunterhaltung und der Wilden Liga als Hauptnutzer abgestimmt.

Beigeordneter	Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.
Dr. Witthaus	